

Diario de Valencia

Viernes 31 de Enero de 1913

Oficinas calle de San Martín, núm. 2

Teléfono 681, Apartado de Correos 122

Año III — Número 681

EL RESURGIR DE LA COMUNIÓN TRADICIONALISTA REUNIÓN DE LA JUNTA CENTRAL LEGITIMISTA

En el Palacio del Marqués de Cerralbo. -- Sesión preparatoria. -- Hoy se reunirán las secciones. -- Conferencia de Simó con Cerralbo



Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo

Jefe del partido legitimista español

El nuevo Jefe de la Comunión Legitimista

El Excmo. Sr. D. Enrique Aguilera y Gamboa nació en Madrid en 8 de Julio de 1845, contando por lo tanto en la actualidad 67 años.

Heródo de su linajada familia los títulos de Marqués de Cerralbo, de Almaraz, de Campofuertes, de Flores Dávila y los condados de Alceda, (con grandes) Fonedada, Villalobos, Casasola del Campo, Alba de Yaltos y Oliva de Gaytán. Es también conde del Sacro Romano Imperio en la Corona de Austria.

Perteneció desde su juventud al partido legitimista, al servicio de cuya Causa puso siempre sus excepcionales dotes personales y su cuantiosa fortuna.

Fue elegido por primera vez diputado a Cortes por Ledesma en el año 1872.

En 1890 fue nombrado Jefe-Delegado de Don Carlos en España.

Ocho años duró su Jefatura, y puede afirmarse que jamás tuvo la Comunión Católica-Monárquica una organización mejor y más extensa que la que supo darle con su talento práctico y su portentosa actividad el nobilísimo prócer legitimista.

Durante su dirección se constituyeron más de 4.000 Circulos, y se inauguraron muy cerca de los 400 Circulos.

Por sus incesantes trabajos en pro de los intereses Tradicionalistas, le fue concedido por Don Carlos el Toisón de oro, el gran collar de la Orden del Espíritu Santo, el collar y gran cruz de Carlos III y el título de mayordomo mayor de la Casa Real.

En el año 98, y por motivos de salud, tuvo que dejar la Jefatura del partido, que con tanto aplauso y tanto éxito había desempeñado.

A pesar de ello, el señor Marqués de Cerralbo siguió actuando en la vida política de nuestra Comunión, y después, lo mismo que durante su dirección, ha venido prestando valiosos servicios a la Causa del destierro, que han hecho de su personalidad la figura más saliente y prestigiosa del tradicionalismo español.

Afinados como pocos al estudio, con el talento extraordinario, que amigos y enemigos le reconocieron siempre, se ha dedicado durante los últimos años con singular predilección y ruidosos triunfos, a la investigación histórica.

Es académico de la Historia, correspondiente de la Imperial Academia Arqueológica de Berlín, y recientemente ha sido elegido para la Real de la Lengua Española.

Entre sus exploraciones arqueológicas figuran las hechas en su finca de Santa María de la Huerta y la de una ciudad ibérica completamente desconocida y un lugar que fue asamblea ibérica, con una piedra de sacrificios humanos.

En palacio de la calle de Ventura Rodríguez es un espléndido museo de antigüedades que son un verdadero tesoro y en el que se hallan los más raros y curiosos objetos, que para las colecciones quisieran los mejores museos arqueológicos del mundo.

La casa de Cerralbo

La antiquísima casa de Cerralbo es de las más lindas y poderosas de España.

Estuvo unida en muchas ocasiones por matrimonios con familias reales.

Su apellido originario es el de Pacheco, que ya asistió en 1090 con el duque de Borgoña a la conquista de Portugal.

De D. Diego López Pacheco, el Grande, rico hombre en Castilla y Portugal, que por sus muchas hazañas en favor de la Iglesia, mereció ser condecorado por el Papa, con la Rosa de Oro; nació D. Juan Pacheco, duque de Esquilona y de Villena.

El primer marqués de Cerralbo, lo fue don Rodrigo Pacheco, virrey de Galicia, embajador de Roma cerca de San Pio V, y capitán general en la guerra contra Portugal.

Le fue concedido este título en 1533 por el emperador Carlos V y fue este marqués, hermano del Cardenal Pacheco, primer Arzobispo de Burgos, quien desempeñó la embajada de Felipe II cerca de Su Santidad, y de las repúblicas de Venecia y Génova, que prepararon y dispusieron la admirable expedición de Lepanto; el segundo marqués D. Juan Pacheco, fue nombrado por Felipe II igualmente virrey de Galicia y realizó una de las más grandes hazañas, cual fue la defensa de La Coruña con solo 600 hombres contra 20.000 ingleses, que la sitiaron estrecha y ornelemente sitada dieciocho días, durante los cuales hizo tan admirable defensa y heroicas salidas, que mataron más de cinco mil ingleses, obligándolos a levantar el sitio, y por cuyo gran servicio le nombró Felipe II capitán general de Flandes; todo lo cual cuenta Haro en su importante obra, como 2, página 309.

Siendo muchísimos los actos heroicos realizados por individuos de la casa de Cerralbo y los altísimos cargos que desempeñaron y distinciones que obtuvieron como virreyes, presidentes del Consejo Real y de Estado, capitanes generales, etc., etc., renunciamos a consignarlos.

En tiempos de Felipe II ratificó el marqués de Cerralbo en solemne renuncia a la corona de Méjico, que le correspondía, consignándose así por Real Cédula de 17 de Agosto de 1594, en la que en recompensa le señaló el rey una fuerte pensión anual y amparada sobre las Cajas de Indias, que se cobró hasta la independencia de aquel Estado.

No menos ilustre que el de Cerralbo, es el título de conde de Alceda, también con grandeza de España, que se concedió por Felipe IX al célebre marino D. Pablo Fernández de Contreras, el vencedor de la Armada holandesa en 1640, en la batalla del Cabo de San Vicente.

Innumerables fueron los grandes hechos de este heroico y experto capitán, que fue en 1639, 1646 y 1672 nombrado almirante general del Océano durante aquellas grandes guerras, y en 1630 descubrió los bajos de Catoos y Maysagua.

Renunciando a descubrir todos los hechos ilustres de los diversos antiguos títulos que hoy constituyen la casa de Cerralbo, solo diremos que el marqués de Almaraz fue condecorado en 1630 a D. Gaspar de Guzmán el Bueno, y el marqués de Campo Fuerte en 1690 el hijo del almirante de Castilla. El conde de Villalobos es de los más antiguos de España, y por un gran pleito entre las casas de Cerralbo y Almaraz se decidió por Felipe IV a favor de la primera, condecorándose para los primogénitos.

El conde de Fonedada lo obtuvo en 1668 don Gutierrez de Meneses Luna y Zúñiga, visconde de Salinas, hijo de D. Bernardino de Meneses, capitán general de la Isla Española, insigne vencedor de las armas inglesas en

tiempo de Felipe IV, y su tercer abuelo fué famoso guerrero que asistió a las conquistas de Orán y Mazarguir, cuyas murallas fué el primero en asaltar, cogiendo por su propia mano dos banderas y mereciendo que por su singular arrojo se le entregasen las llaves de la fortaleza, que todavía se conservan en la capilla de Santa Ana de Talavera, patronato de la Casa.

Igual hastre origen tienen los otros muchos títulos que hoy posee el Marqués de Cerralbo, y el marqués de Flores Dávila concedido por Felipe III al vencedor del Rosellón D. Pedro de Zúñiga; celebre embajador de Inglaterra el conde de Alba de Yaltos que hoy lleva el hermano tercero, como cedió el cuarto el conde de Casasola, y a su hermana el de la Oliva de Gaytán, y a sus sobrinos los condes de Puenrubia y de Penalba, títulos que con otros varios corresponden al Marqués de Cerralbo.

Al iniciarse hoy por mandato del Caudillo angusto de los legitimistas españoles la reorganización de la Comunión Católica-Monárquica, ha sido nombrado por Don Jaime Jefe Delegado en España y Presidente de la Junta Nacional.

Su nombramiento fué recibido con unánime aplauso de todos los que se honran llamándose sus correligionarios.

No es el ilustre prócer genio inactivo de los que pueden limitarse a desempeñar el papel de figura decorativa en las alturas de la política.

Por ello con su jefatura se ha iniciado un período consolador de extraordinaria actividad en todas las entidades de Madrid y de provincias.

Hoy se reúne en su palacio de la corte, convocada por él, la Junta Central del partido. Allí están los senadores, diputados y jefes regionales; la representación legítima de nuestro pueblo; lo más escogido de nuestra Comunión, por su talento y por su posición social.

Van a trazar el plan de la lucha futura; el programa de nuestra acción, y hasta quizá se lleguen a plantear cuestiones trascendentales que, más que al partido, habrán de interesar a la Patria.

Que Dios les inspire y que sea este momento el comienzo de una era de prosperidad y de triunfos para la Comunión legitimista.

Ha manifestado éste a los concurrentes la necesidad de que se celebren en estos días varias reuniones, ya que la cantidad y calidad de los asuntos que han de ser tratados exigen mucho tiempo, detenido estudio y amplia discusión.

Por su iniciativa se ha acordado que se limitase esta sesión de la tarde a constituirse la Junta Central.

Así se ha aprobado.

Los que constituyen la Junta Nacional

El excelentísimo señor Marqués de Cerralbo ha dado por constituida la Junta Central, que bajo su presidencia la forman los señores siguientes:

Excelentísimo señor duque de Solferino, senador por derecho propio y Jefe regional de Cataluña.

El señor marqués de Versella, senador por Navarra.

D. Manuel de Bofarull, senador por Gerona.

D. J. J. Ampuero, senador por Guipúzcoa.

D. Manuel Polo, senador por Valencia.

D. Joaquín Llorens, diputado por Estella.

D. Celestino Alcocer, diputado por Victoria.

D. Juan Vázquez de Mella, diputado por Pamplona.

D. Bartolomé Feliú, ex Jefe Delegado y diputado por Tafalla.

D. Pedro Llorens, diputado por Olot.

D. Rafael Díaz-Aguado Salaberry, diputado por Tolosa.

D. Antonio Mazarras, diputado por La Guardia.

D. Dalmacio Iglesias, diputado por Gerona.

Señor marqués de San Martín y conde de Rodeno, diputado por Aoi.

D. Tirso de Olazábal, Jefe regional de las Vascongadas.

D. Manuel Simó, de Valencia.

D. José Díez de la Cortina, de Andalucía.

Señor conde de Rodeno, de Castilla la Nueva.

D. Ildefonso Muñoz Blanco, de León.

D. Francisco Martínez de Navarra.

D. Pascual Comín, de Zaragoza.

Sr. Rodríguez Monte, de Asturias.

Sr. Legot, de Canarias.

D. Mariano Lafortez, de Baleares.



Residencia veraniega del Sr. Marqués de Cerralbo.

(Dibujos y orlas de D. Ramón Garrido.)

vez con todas las disidencias y divisiones que a causa de incomprensibles personalismos existen en algunas regiones.

Según noticias particulares que considero autorizadas, parece que todo va por muy buen camino y que aun en regiones en que la división había dejado huellas profundas, tendrán los conflictos fácil y muy pronta solución, dado el buen espíritu que reina en nuestras masas.

Un aplauso para Valencia

El Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo, con quien he logrado hablar un momento, se ha mostrado satisfechísimo de Valencia por su excelente organización.

Ha dicho que había prometido al Sr. Simó visitar toda esa hermosa región de Levante, en cuanto estos primeros trabajos de la jefatura le dejen el tiempo un poco más libre.

Me ha elogiado extraordinariamente toda esa organización, sobre todo cuanto se refiere a las escuelas de ese Circulo, a la Juventud, Requeté y a la Agrupación Escolar, según ha podido juzgar por los datos que de Valencia tiene.

Hasta hoy no habrá nota oficial

La nota oficial condenando los diversos puntos tratados en la conferencia de anoche, no se facilitará a la Prensa hasta mañana.

Hay por ello escasez de noticias.

Sin embargo, puedo adelantar, aunque de una manera muy general, que en ella se expone el criterio que ha movido a la Junta Nacional a dividir los trabajos que sean estudiados por distintas comisiones.

Se hablará también de manera clara de la actual situación del partido con relación a la mayor o menor posibilidad y proximidad del triunfo de nuestros ideales.

Los representantes, salidos

Los diputados, senadores y jefes regionales, con quienes hemos hablado, están satisfechos de la reunión celebrada y de las orientaciones que en principio se han marcado.

Considera aquélla como jornada gloriosa para el partido y como nuncio de la realización de nuestras más consoladoras esperanzas.

La sesión ostólica en España y el partido legitimista

Tengo noticias de que en la reunión de hoy se ha hablado extensamente de la necesidad de reorganizar y robustecer la acción ostólica del partido legitimista y de no consentir de ninguna manera que nadie con la capa del neutralismo intente monopolizarla.

También se ha tratado de la necesidad de plantear de una vez y con crudeza, la cuestión, antes que se deba, sobre la actitud de determinados elementos que se aprovechan de las fuerzas legitimistas cuando las necesitan, para defenderse de la revolución, y que luego emplean todas sus energías para debilitar las fuerzas del tradicionalismo español, que ha sido, y será el más firme baluarte de la Iglesia.

Respecto a este punto, igualmente que respecto a la necesidad de una orientación energética del partido en las actuales gravísimas circunstancias por que atraviesa España, han coincidido todas las opiniones.

Simó y Cerralbo

Esta mañana conferenciará el Sr. Simó con el Marqués de Cerralbo.

Comentarios

Todos los comentarios son favorabilísimos. La importancia que encierra la reunión y

los acuerdos que mañana se harán públicos, es extraordinaria.

El primer acto celebrado por el Directorio del Jaimeísmo español, supera con creces a los anhelos de los correligionarios de toda España.

En honor de los delegados

En la Casa de los Tradicionalistas se celebrará mañana una velada en honor de los delegados Jaimeístas que han venido a asistir a la Junta magna convocada por el señor Marqués de Cerralbo.

Se representará «La fuerza bruta» y «La alegría de la huerta».

La velada promete ser brillantísima.

CIRIO VENTALLÓ.

Detalles de la reunión

En el palacio del señor Marqués de Cerralbo se ha reunido la Asamblea de los prohombres legitimistas.

Han asistido todos los Jefes regionales, senadores y diputados.

Los únicos que no han asistido son los señores Feliú, Polo y Poyrolón y Salaberry.

La causa de la ausencia de este último ha sido un viaje urgente que se ha visto obligado a hacer a Andalucía.

Lo que se hará en la reunión

Por manifestación que hemos oído a un distinguido Jaimeísta, íntimo amigo del Marqués de Cerralbo, suponemos que éste leerá una extensa carta que ha recibido de Don Jaime.

En ella se expone un vasto plan de organización, que constituye el anhelo de Don Jaime.

El Sr. Lloréns expone las instrucciones recibidas directamente del Jefe durante su último viaje a Suiza.

Se nombrarán comisiones

Paréceme que el pensamiento del Jefe Delegado es compartir la responsabilidad de su elevado cargo con una Junta compuesta de los más dignos y distinguidos personalismos del Jaimeísmo.

Para tal fin se han nombrado diez comisiones, al frente de las cuales habrá tres individuos de la Junta Central.

Sigue en la segunda página

Cáncer Método racional para el tratamiento del mismo y toda clase de tumores, por la Diatermia, Termopneumatología o Transferencia, en combinación con los sueros anticánceros.

Resultados satisfactorios, aun en los cánceres inoperables.

Consulta de Cirugía y Maternidad.

Clinica del Dr. Morell, Colón, 42, pral., Valencia, de 10 a 12. Gratis a los pobres, los miércoles y viernes de 4 a 7 de la tarde.

Agua de Vilajuiga
La más rica en Litina
Cura la DIABETES, ARTRITISMO
Y MAL DE PIEDRA

CONGREGACIÓN
de la Inmaculada y San Luis
Iglesia de la Compañía
El próximo domingo, DIA 2 DE FEBRERO, a las ocho, tendrá lugar la MISA DE COMUNION GENERAL DE DESAGRAVIOS.

